

Le 24 mars, Yves Nicolin a énoncé la Dictée du Tour.

Inauguration de la 14^e édition de Ciné court animé, le 24 mars.



Foch-Sully • France TV • Lycée Jean-Puy • Bords de Loire II • Travaux • Ginette Kolinka • Commerce • Tour de France • Centre hospitalier • CME-CMJ • Démarches • Éclairage public • Olympiades...

ÉDITO



**Chères Roannaises,
chers Roannais,**

Après plusieurs mois ou années d'études de faisabilité technique, financière ou environnementale, après avoir associé et consulté les Roannais - et notamment les conseils de quartier - à leur conception et à leur élaboration, les grands chantiers du mandat sont enfin sur les rails.

Les grues et les engins de chantier investissent peu à peu notre ville pour la rendre encore plus belle, plus agréable à vivre et plus attractive.

Nous sommes conscients de la gêne occasionnée par les chantiers et nous nous en excusons auprès des Roannais. Avec mon équipe, avec l'ensemble des services municipaux et des entreprises, nous mettons tout en œuvre pour limiter les impacts sur votre quotidien, pour trouver des solutions alternatives et pour raccourcir, autant que faire se peut, les temps d'intervention.

Ces désagréments sont malheureusement inévitables. Il est par exemple impossible de refaire une rue sans bloquer la circulation et le stationnement. Une fois les chantiers terminés, tout cela sera vite oublié et nous pourrons profiter pleinement de la ville et d'un nouveau cadre de vie.

Fidèlement,

Yves Nicolin
Maire de Roanne



FOCH-SULLY S'ANIME !

Foch-Sully, c'est parti ! Les travaux du projet urbain phare du mandat, qui modernisera notre cœur de ville sur 2 hectares avec un nouvel espace résidentiel et commercial, a débuté mi-mars. La première phase de chantier s'étale sur trois mois pour réaliser des travaux de terrassement et une partie des réseaux humides les plus profonds. Avec cette viabilisation du terrain, les Roannais verront peu à peu sortir de terre les premières fondations de l'ensemble des futurs bâtiments.

Des débuts attendus, avant de livrer en 2025 un espace moderne et attractif. Pour le maire, « ce nouveau quartier participera à l'attractivité de notre ville et à son dynamisme économique et démographique ». À l'issue de cette étape, les travaux de construction des programmes immobiliers et du parking en silo seront initiés simultanément d'ici l'été 2023.



ROANNE À L'HONNEUR SUR FRANCE TV

Une nouvelle preuve de l'attractivité et du renouveau de Roanne ! Ces dernières semaines, la ville a été promue par trois fois sur les chaînes du groupe France TV.

Proposé par le 20h de France 2 (5 M de téléspectateurs), le reportage national recensait Roanne, dynamisée par une hausse de sa population et un rebond de vitalité économique, parmi ces villes sur lesquelles il faut bel et bien compter !

France 5 a valorisé les atouts de notre ville dans son émission phare *C'est dans l'air*. Yves Nicolin évoque notamment, dans un reportage sur le chantier de l'ilot Foch-Sully, le futur espace immobilier et commercial.

Diffusé sur France 3 Saint-Étienne, le reportage régional *Un peu plus près des étoiles* a une nouvelle fois démontré que la Ville ne manque pas d'appétit. Il célébrait les nouveaux étoilés du territoire tout en asseyant l'idée, par la voix de notre adjoint Jean-Jacques Banchet, président du festival Roanne Table Ouverte, que la commune est une terre de saveurs...

Visionnez les reportages



Prochain Roanne Mag' le **12 juin** dans vos boîtes aux lettres, à lire en ligne dès le **8 juin**.



JEAN-PUY : « UN LYCÉE DU XXI^E SIÈCLE » EN 2026



Plus d'infos dans notre reportage



Débutée mi-2019, la restructuration complète du lycée Jean-Puy a pour but de donner une image contemporaine à cet établissement historique, construit entre les 18^e et 20^e siècle en plein cœur de ville.

Le chantier est financé à hauteur de 40 M€ par la Région. Mené par 25 entreprises sur 15 000 m², il s'étend par phasage jusqu'en 2026. Le 17 mars, Yves Nicolin et les élus municipaux, qui accompagnent ce projet colossal, ont visité le chantier.

Pour le maire, « Cette restructuration concourt à donner une image plus dynamique de Roanne ! ». Et Sophie Rotkopf, vice-présidente de la Région, d'ajouter : « C'est un dossier prioritaire pour offrir des conditions idéales de travail et un atout optimal pour l'attractivité du territoire ! »

Un gymnase, une nouvelle demi-pension, un internat et les premières salles de classes rénovées ont été livrés. La restructuration se poursuit actuellement jusqu'en mai 2024 sur les bâtiments rue Jean-Puy, dont on n'a conservé que le squelette.



BORDS DE LOIRE II : DÉBUT DES TRAVAUX MI-MAI

Après l'attribution des marchés, le début des travaux ! Autour du port de Roanne, la municipalité lancera mi-mai le chantier des Bords de Loire 2. Pendant un an, la première phase concernera l'esplanade des Mariniers et les terrassements de la rue Deveaux. Circulation et stationnement seront perturbés, mais des déviations assurées.

L'esplanade, ainsi que la rue Deveaux et le quai de l'Île ne seront plus accessibles depuis le quai Lherminier. Seule la contre-allée en stabilisé servira de desserte aux riverains.

La passerelle sur pilotis, qui reliera à terme la place de la Loire, le square des Martyrs et la rue Deveaux, entamera parallèlement sa construction en juin pour un an.



TRAVAUX D'AMPLEUR SUR L'AVENUE DU POLYGONE

Sous la conduite d'Eurovia, Cegelec et Sade, la Ville de Roanne a mené des travaux d'envergure sur l'avenue du Polygone. Montant de l'investissement : 490 000 € !

La chaussée a été complètement rénovée sur 3000 m² et des bandes cyclables créées pour relier la rue de Charlieu à la voie verte longeant l'avenue de la Marne. Au programme : plantation d'une vingtaine d'arbres, engazonnement partiel des trottoirs, réalisation de cheminements piétonniers en stabilisé renforcé, conception de voies d'accès vers deux établissements privés...

Le carrefour à feux a été complètement remplacé et les réseaux aériens enfouis sur environ 200 m, jusqu'à la rue Édouard-Aubert.



GINETTE KOLINKA : LA MÉMOIRE DE LA SHOAH

Le 7 mars, la municipalité a rendu hommage à Ginette Kolinka, 98 ans, et à son engagement pour perpétuer le devoir de mémoire de la Shoah. Au cours d'une cérémonie très émouvante, Yves Nicolin et ses élus ont remis à cette grande dame, qui a connu l'horreur des camps de concentration, la médaille de Citoyenne d'honneur de la Ville. Une rue au sein du futur espace Foch-Sully portera son nom, afin de ne jamais oublier les horreurs et les abus de la guerre. « C'est beaucoup trop d'honneur ! », a-t-elle commenté. Après avoir tu pendant 50 ans ses sombres souvenirs, elle intervient depuis une vingtaine d'années auprès des jeunes de toute la France, et notamment de Roanne, pour raconter son histoire. « Il ne faut pas oublier, il ne faut plus que ça recommence ! Je compte sur eux pour devenir des passeurs de mémoire. » Pour le maire : « Ginette Kolinka a su garder cet optimisme permanent, cette joie de vivre sans faille qui lui ont permis de tenir alors qu'il n'y avait plus aucune raison d'espérer. » Une vraie leçon de vie !



Retrouvez son parcours et notre reportage vidéo de la cérémonie



LA VILLE DE ROANNE SOUTIENT SES COMMERCES DE PROXIMITÉ

« Avec 1100 commerces en ville, pourquoi acheter ailleurs ? » La Ville et les Vitrites de Roanne ont lancé une campagne de communication pour soutenir le commerce de proximité et faciliter les achats du public en centre-ville, comme dans tous nos quartiers.

« Il n'y a pas un article qu'on ne trouve pas à Roanne, grâce à la diversité de nos boutiques », note Sophie Rotkopf, adjointe en charge du commerce. « C'est l'occasion de rappeler aux Roannais qu'on offre un lien humain, des conseils qui n'existent pas sur Internet. Aux consommateurs de privilégier nos commerces, qui affichent des prix identiques ou inférieurs à ceux pratiqués en ligne. » Et Anna Berne, présidente des Vitrites, d'insister sur la bonne santé et le dynamisme des commerces roannais.

La Ville affiche un taux de vacance commerciale de 12% (9% en centre-ville), inférieur à la moyenne nationale portée à 13%. « Quand un commerce ferme, il est repris ! », se félicite encore Sophie Rotkopf. Les grandes cellules commerciales inoccupées du centre rouvriront cette année avec de nouvelles marques fortes.



Yannick Vernay

464 PETITS ROANNAIS PLANCHENT SUR LA DICTÉE DU TOUR

Dans le cadre de la 12^e étape du Tour de France, qui s'élancera le 13 juillet depuis le Scarabée, 2000 élèves du territoire ont participé le 24 mars à la Dictée du Tour, organisée par ASO avec le soutien de l'Agglo et des communes environnantes. Une participation record dans l'histoire de cette animation ludique et pédagogique ! Parmi ces CM1-CM2 issus de 55 établissements scolaires, 464 élèves des écoles de la Ville de Roanne ont planché salle Fontalon sur cet article de presse régional, sous la dictée d'Yves Nicolin. Après cet exercice, 8 participants tirés au sort vivront les coulisses de la plus célèbre des compétitions cyclistes. Les vainqueurs seront connus à l'occasion des J-50 du Tour, le 12 mai.



Mathieu Guyot

 Notre reportage vidéo

HÔPITAL : MIEUX LUTTER CONTRE LE CANCER

Le 29 mars, le service de radiothérapie de l'hôpital de Roanne a inauguré son nouvel accélérateur de particules. Favorisant un traitement plus ciblé de certaines tumeurs, cet appareil de très haut de gamme va permettre de proposer aux patients roannais des soins pour lesquels ils devaient jusqu'alors se déplacer à Lyon ou à Saint-Étienne.

Avec cet investissement de 5 M€, financé à hauteur de 2 M€ par l'ARS, le service poursuit sa modernisation après l'acquisition d'un scanner en 2021 et d'un système de reconnaissance surfacique en 2022. Présent au côté de Maryvonne Loughraieb, vice-présidente de l'Agglo déléguée à la santé, Yves Nicolin a salué « les moyens colossaux mis en place par l'hôpital public pour proposer aux Roannais une offre de soins à la pointe de la technologie. »



ÉCLAIRAGE PUBLIC : PLAGES HORAIRES ALLONGÉES

Depuis le 26 mars, à l'occasion du passage à l'heure d'été, la Ville a ajusté les plages d'extinction de l'éclairage public, établies cet automne dans le cadre de son plan de sobriété énergétique pour limiter les coûts. En semaine, les quartiers seront plongés dans le noir de minuit à 5h. Extinction des feux les vendredis et samedis de 2 à 5h !

Le saviez-vous ? Le coût de l'éclairage public est de 26 € par an et par habitant !

LES SCOLAIRES FONT LEURS JEUX

« Plus haut, plus fort, plus loin, ensemble ! » Du 3 au 7 avril, la Ville organisait sa Semaine olympique et paralympique sur le thème de l'inclusion. Objectif ? À l'aube des JO de Paris, poser les prémices d'une grande olympiade du sport scolaire attendue au printemps 2024, en partenariat avec l'Usep et les clubs sportifs locaux. Parmi six écoles labellisées Génération 2024, 220 élèves du CE2 au CM2 ont participé le 6 avril à une olympiade au stade Malleval.

En présence de Loïc Vergnaud et Axel Bourlon, athlètes de haut niveau multimédaillés - qui seront présents aux JO 2024 -, les enfants ont incarné les plus belles valeurs sportives autour de 8 disciplines et d'une course solidaire avec des personnes porteuses de handicap, issues des structures d'accueil spécifique du secteur.

NOS JEUNES ÉLUS EN CAMPAGNE(S)

Les élus des conseil municipal enfants et municipal des jeunes lancent deux campagnes de communication par voie d'affichage, ces 26 avril et 10 mai ! Le CME s'est penché sur le thème de la sécurité routière quand le CMJ évoque la question de l'égalité filles/garçons. Découvrez par ailleurs le clip micro-trottoir des jeunes sur le (cyber)-harcèlement sur nos réseaux sociaux !

VOS DÉMARCHES PASSEPORTS ET CNI À L'ÉTAT CIVIL

Habitué à faire leurs demandes de passeports et de cartes d'identité auprès de la police municipale, les Roannais sont désormais invités à effectuer leurs démarches auprès du service municipal État civil, à l'Espace Congrès. Horaires d'ouverture sur Roanne.fr.

 Visionnez notre reportage vidéo





FONTVAL : LA VIE DEUX FOIS PLUS ROSE

En mars, quatre classes du lycée agricole Chervé (Perreux) ont participé à la plantation d'une seconde roseraie de 346 m² au sein du parc Fontval. Un an après l'installation d'une première alvéole de 255 m², ce nouveau projet collaboratif avec la Ville et la roseraie Dorieux (Montagny) accueille une vingtaine de variétés de roses, parmi 580 pieds (293 l'an dernier). Par ailleurs, les jeunes ont réalisé une première taille d'entretien et de floraison des plants 2022. Féviers d'Amérique et cerisiers sauvages ont été plantés autour de la roseraie, qui invitera les promeneurs à déambuler parmi les fleurs grâce des allées traversantes.



[Plus d'infos dans notre reportage](#)



Dans le cadre de son nouveau concours de fleurissement, la municipalité vous invite à fleurir vos balcons, jardins et terrasses pour participer à l'embellissement de la ville. Faites briller votre talent dans trois catégories (maison avec jardin d'agrément, maison avec décor floral sur façade ou terrasse, appartement situé dans un immeuble collectif) ! À vos bulletins d'inscription sur Roanne.fr, à retourner avant le 23 juin.

CINÉ COURT A FAIT LE PLEIN

11 000, c'est le nombre de passionnés qui ont assisté à la 14^e édition de Ciné court animé, festival international du court métrage d'animation porté par la Ville de Roanne !

Parmi eux, plus de 5700 scolaires venus de 60 établissements ont découvert les dernières pépites dénichées cette année. Au-delà de la projection de 230 films professionnels de 40 nationalités différentes et des animations dispensées dans les équipements du territoire, la compétition a récompensé les créateurs dans six compétitions officielles. Découvrez le palmarès sur cinecourtanime.fr.



Le jury professionnel de cette édition : Dominique Seutin, Marine Laclotte, Jean-Charles Mbotti Malolo et Frédéric Philibert.



100 % PLAISIR - 100 % SANTÉ LE 4 JUIN

Organisée par la Ville*, la 4^e édition de l'évènement de sensibilisation 100% plaisir - 100% santé présentera deux temps forts sur le thème Climat et sobriété. Dimanche 4 juin, rendez-vous au parc du Renaison et dans les jardins Pralus pour une journée d'animations et d'ateliers autour de nos pratiques et de leur impact (producteurs locaux, bien-être, tri...). Mardi 13 juin, le film documentaire *La belle vie* sera diffusé à 20h30 au cinéma Le Renoir.

*en partenariat avec l'Ardeb, le Rotary Club de Roanne, le centre social Marceau et la Maison Pralus

VOS PROCHAINS CONSEILS DE QUARTIER

Infos en temps réel sur Roanne.fr.

Retrouvez aussi les dates des prochaines permanences auprès de vos élus.

EN BREF...

NOUVELLES ACTIONS POUR LES SENIORS

Voilà l'été, si on bougeait ?, visioconférence avec la participation exceptionnelle d'une guest star des années 80, jeudi 1^{er} juin à la Maison du port (11h), en partenariat avec le Comité d'Action sociale Agirc Arrco Rhône-Alpes et L'Été indien. Infos au **04 26 24 10 16**. *L'entrée en maison de retraite*, rendez-vous d'information des seniors et de leurs aidants, lundi 12 juin de 14h30 à 16h30 au centre hospitalier de Roanne (amphithéâtre de psychiatrie, entrée libre).

LES ROANNAIS CONVIÉS AUX CÉRÉMONIES COMMÉMORATIVES

La Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la Déportation sera célébrée lors d'une cérémonie commémorative dimanche 30 avril au square des Martyrs de la Résistance à 10h30. Le 78^e anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945 se tiendra square des Martyrs à 10h30.

FINALES CHANT ET SOIRÉE DE CLÔTURE LE 13 MAI

Portée par la Ville, la 8^e édition du festival RJT bat déjà son plein pour désigner ses lauréats 2023 parmi 41 candidats âgés de 8 à 25 ans ! Après les finales cuisine et street art, les Roannais sont conviés aux finales chant disputées par une dizaine d'artistes et à la soirée de clôture du festival, le samedi 13 mai dès 20h30, salle Fontalon. Plus d'infos sur Roanne.fr.

DÉFI SPORT FAMILLES PASSE LA 3^E

Initié en 2021 par la Ville de Roanne, Défi Sport Familles revient le dimanche 14 mai sur les Bords de Loire, la base nautique René Captier et le parc de Varennes. Organisé par les conseils de quartier Centre, Bords de Loire et Clermont en partenariat avec Week&Sport, une journée ludique et sportive en duo à vivre de façon intergénérationnelle ! Plus d'infos et tarifs sur Roanne.fr.

NUIT DES MUSÉES LE 13 MAI

Dans le cadre de la nouvelle Nuit des musées, une soirée exceptionnelle vous attend à Joseph-Déchelette, le 13 mai de 18h à minuit ! Sets de musique électro, mapping vidéo sur les façades du musée, ateliers de pratiques artistiques, visites guidées, découvertes des collections... avant un concert, salle du Grand marais (Riorges) ! En partenariat avec La Filouterie et la Ville de Riorges.

UNE FÊTE AU QUARTIER MULSANT LE 3 JUIN

Le conseil de quartier Mulsant vous convie à une fête le samedi 3 juin de 18 à 22h, place Victor-Hugo. Animations pour les enfants, danse avec Les Sabots Bourbonnais à 19h et concert de Tandem & Co à 20h. Restauration sur place.

L'actu en bref
Roanne

Ce magazine a été intégralement réalisé par le service communication mutualisé de la Ville de Roanne et Roannais Agglomération.

Directrice de la publication : Jade Petit

Directeur de la rédaction : Emmanuel Demont

Rédacteur en chef : Yannick Vernay

Rédaction : Pascal Simonnot, Yannick Vernay

Photos : Jade Angelard (sauf mention contraire)

Maquette : Coraline Brossette

Impression : IAG

Distribution : Adrexo

Dépôt légal : 2^e trimestre 2023

Tirage : 23 270 exemplaires

Magazine imprimé sur papier PEFC.

Ne pas jeter sur la voie publique.



La Ville de Roanne
sur nos réseaux sociaux

